



Noticias destacadas del día

-Senador trumpista:
**La democracia no es
objetivo político de
EEUU**

-**México y Argentina**
firman un acuerdo
para crear la Agencia
Espacial
Latinoamericana y del
Caribe

-**Déficit fiscal de
EE.UU.** es el mayor
desde la II Guerra
Mundial

- **¿Qué pasa en
Costa Rica**, el país
conocido como la
'Suiza
centroamericana'?



- **¿Por qué los grandes
almacenes de Walmart
controlarán TikTok en
Estados Unidos?**

-Asamblea Nacional
Constituyente de
Venezuela **aprueba Ley
Antibloqueo contra
sanciones de EE. UU.**





Noticias destacadas del día

▪ **Senador trumpista: La democracia no es objetivo político de EEUU**

Un senador republicano dice que el objetivo del sistema político estadounidense no es la democracia, por impedir “la libertad, la paz y la prosperidad” para EE.UU.

“La democracia no es el objetivo; la libertad, la paz y la prosperidad lo son en cambio. Queremos que florezca la condición humana. La democracia en su estado puro puede frustrar esa meta”, así sugirió el jueves el senador republicano y trumpista de Utah, Mike Lee, en una serie de mensajes publicados en su cuenta de la red social Twitter.

Sus comentarios generaron una tormenta de reacciones en Twitter, al realizar una serie de controvertidos tuits donde desestimó la importancia de la democracia a raíz del debate vicepresidencial celebrado entre los compañeros de fórmula de los dos nominados de los partidos mayoritarios de EE.UU. para la Casa Blanca, Mike Pence (republicano) y Kamala Harris (demócrata) que tuvo lugar en la noche del miércoles.

VER MAS EN:

<https://www.hispantv.com/noticias/ee-uu-/478976/trump-biden-elecciones-coronavirus-democracia>

▪ **México y Argentina firman un acuerdo para crear la Agencia Espacial Latinoamericana y del Caribe**

México y Argentina firmaron un acuerdo para crear la Agencia Espacial Latinoamericana y del Caribe (ALCE). Así lo informó el titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México, Marcelo Ebrard, a través de un mensaje difundido sus redes sociales

"Firmamos compromiso con Argentina para crear la Agencia Espacial Latinoamericana y del Caribe (ALCE). Gratitud a Felipe Solá y al Gobierno de Alberto Fernández, así como a todos los miembros de la



CELAC. Construimos futuro hoy desarrollando tecnología propia. ¡Buena noticia!, escribió Ebrard.

La iniciativa contempla que las agencias de cada país latinoamericano realicen apoyos a crear una misma agencia regional, que además de explorar el espacio, ayude a compartir imágenes satelitales y tenga como fin la observación del planeta.

VER MAS EN:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/369363-mexico-argentina-agencia-espacial-latinoamericana-caribe>

- **Déficit fiscal de EE.UU. es el mayor desde la II Guerra Mundial**

La cifra de 3,1 billones de dólares representa un máximo histórico que se triplicó con respecto al año anterior.

Estados Unidos registró un déficit de 3,1 billones de dólares en el año fiscal recién concluido, según la Oficina de Asuntos Presupuestarios del Congreso (CBO).

De acuerdo a la entidad, el déficit equivale al 15 por ciento de la economía del país, un saldo negativo que se convirtió en el mayor desde que el Gobierno se endeudó para financiar el último año de la Segunda Guerra Mundial (1939-1945). Agrega que el Gobierno gastó el año pasado 6,6 billones de dólares y solicitó prestados 48 centavos de cada dólar que gastó.

VER MAS EN:

<https://www.telesurtv.net/news/eeuu-deficit-fiscal-record-20201009-0013.html>

- **¿Qué pasa en Costa Rica, el país conocido como la 'Suiza centroamericana'?**

Manifestaciones en las calles, bloqueos de carreteras y represión policial por más de dos semanas. Reacciones en las bolsas de valores internacionales, llamados al diálogo, plan de salvación, pancartas en contra del FMI, intervención de la Iglesia, desconfianza, impotencia y mucha incertidumbre.



La escena podría describir una escena típica de Caracas, Bogotá o Buenos Aires, ciudades siempre convulsas por una u otra razón. Pero ¿qué pasa en San José, la capital de Costa Rica, el país conocido como la 'Suiza centroamericana'?

Hace dos semanas, los costarricenses tomaron las calles contra un posible acuerdo entre el Gobierno del país y el Fondo Monetario Internacional (FMI) por 1.750 millones de dólares que suponía para el país cumplir una serie de condiciones.

VER MAS EN:

<https://actualidad.rt.com/actualidad/369330-costarica-pais-conocido-suiza-centroamerica>

• ¿Por qué los grandes almacenes de Walmart controlarán TikTok en Estados Unidos?

El acuerdo para que Oracle controle TikTok en Estados Unidos incluye a Walmart como segundo socio. Controlará el 7,5%

A mediados de septiembre se hizo público que finalmente sería Oracle, un gigante tecnológico de gestión de bases de datos y servicios en la nube, quien controlaría a TikTok en Estados Unidos. Es un movimiento político. Trump había dado un ultimátum a TikTok, la red social china de vídeos cortos, para que vendiera sus operaciones en el país. El presidente alegaba motivos de seguridad: no quiere que una empresa china, cada día más relevante entre los jóvenes estadounidenses, controle sus datos.

Poniéndole a un socio —cuyo fundador, Larry Ellison, le es afín—, Trump logra vigilar a TikTok. Al menos en apariencia, porque los detalles conocidos de la operación no aseguran nada. Oracle no accederá al código ni al algoritmo de TikTok, la salsa secreta de su éxito. Apenas podrá auditarlos. Como apuntó el medio especializado The Verge, «TikTok en Estados Unidos será igual que TikTok en Corea o en Nigeria. Solo tendrá una niñera más. No es tanto una venta como un acuerdo de alojamiento que se ha glorificado. Permite a Trump decir que ha resuelto el problema, pero poco más».



VER MAS EN:

<https://rebellion.org/mas-alla-de-trump-y-oracle-por-que-los-grandes-almacenes-de-walmart-controlaran-tiktok-en-estados-unidos/>

- **Asamblea Nacional Constituyente de Venezuela aprueba Ley Antibloqueo contra sanciones de EE. UU.**

Por unanimidad, la Asamblea Nacional Constituyente (ANC) de Venezuela aprobó hoy el proyecto de Ley Antibloqueo para el desarrollo nacional y la garantía de los derechos humanos (DDHH), presentado por el presidente de la nación, Nicolás Maduro, para enfrentar las medidas coercitivas unilaterales.

Desde el Palacio Legislativo, en el centro de Caracas, el presidente de la ANC, Diosdado Cabello, explicó que la Ley es una herramienta que permitirá "un margen de maniobra al gobierno, para contrarrestar el terrible bloqueo que nos tiene el imperialismo norteamericano".

Asimismo, comparó el momento con la decisión del Congreso estadounidense en 2015 de declarar a Venezuela como una amenaza inusual y extraordinaria y le concedió al presidente de entonces, Barack Obama, un instrumento "para que combatiera esa amenaza".

"¿Nosotros no tenemos derecho de dotar a nuestro presidente de instrumento para que se defienda y defienda a los venezolanos y venezolanas de la amenaza que significa el gobierno norteamericano?", cuestionó el primer vicepresidente del Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV).

VER MAS EN:

http://spanish.xinhuanet.com/2020-10/09/c_139427499.htm



CRÉDITOS

El presente Boletín Informativo es una publicación del Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann.

El Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d'Escoto Brockmann es un Centro de investigación de la UNAN-Managua, cuya creación fue aprobada por el Consejo Universitario en la sesión ordinaria n.22-2019, realizada el 21 de diciembre de 2019.

CONTACTOS

Correo: cedmeb@unan.edu.ni

Twitter: @cedmeb

Facebook: Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann

DIRECCIÓN POSTAL

Centro de Estudios del Desarrollo Miguel d-Escoto Brockmann
Recinto Universitario "Ricardo Morales Avilés"
Pista de la UNAN-Managua

LICENCIA

El Boletín Informativo se distribuye bajo una Licencia Creative Commons Atribución-No Comercial-Compartir Igual 4.0 Internacional

Para ver una copia de esta licencia, visite:

<http://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>



CRÉDITOS IMÁGENES DE PORTADA

-Foto del presidente Donald Trump sujetando al senador Mike Lee, publicado por Hispan Tv, el 09 de octubre del 2020.

-Foto de protesta contra la negociación del Gobierno de Costa Rica con el FMI, publicada por Rt Internacional, el 09 de octubre del 2020.

-Foto de la asamblea nacional en plena sesión, publicada por Xinhua News, el 09 de octubre del 2020.